

Lunes 16 de junio 2014

El Financiero Mezcla mexicana de petróleo alcanza máximos

Diego Elías La semana pasada la mezcla mexicana de petróleo cerró con una ganancia de casi cuatro por ciento, por lo que terminó por encima de los 100 dólares por barril, en 101.60 dólares, barrera que no superaba desde el 18 de septiembre de 2013. El incremento en el precio del barril mexicano se debe a que los crudos de referencia, el West Texas Intermediate (WTI) de EU y el Brent del Reino Unido, se han disparado en los últimos días por el aumento en las tensiones de Irak, que es uno de los mayores productores de crudo a nivel mundial. De hecho, el crudo referencial de Nueva York finalizó la jornada del viernes en 106.91 dólares por barril y el de Londres en 113.41 dólares, ambos alcanzaron niveles que no registraban desde hace nueve meses, es decir desde septiembre del año pasado. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios México tiene insuficiente capital humano para reformas Clara Zepeda En un contexto en donde la productividad no ha aumentado en los últimos 20 años, México no tiene el suficiente capital humano para implementar las reformas estructurales, principalmente en el sector petrolero. En el documento estrategia para México "La torta de mañana, hoy", Julio Zamora, analista en la mesa de análisis de acciones y valores Banamex Casa de Bolsa (Accival), dijo que la diferencia básica entre México e Irlanda, Chile y Corea del Sur es la productividad, ya que a diferencia de estos tres países, en México no ha aumentado en las últimas dos décadas. A raíz de una reunión con Luis Videgaray, secretario de Hacienda, donde el funcionario reconoció que en el sector petrolero, por ejemplo, no hay suficiente capital humano, se indicó que es difícil estimular la formación de éste antes de que se produzcan las reformas, pero que éstas ofrecen un empujón para su crecimiento. P.C. capital humano, reformas estructurales, productividad Pierde el peso 4.87% en el año; no es factor negativo

ANTONIO SANDOVAL El primer semestre será negativo para el peso, salvo que suceda un ajuste importante en la paridad con el dólar durante las dos próximas semanas. Sin embargo, a diferencia de otros periodos, en esta ocasión la depreciación del peso contra el dólar podría no ser tan mala noticia para nuestro país. De acuerdo con los cierres del tipo de cambio en el mercado interbancario, el promedio de la paridad spot se coloca en 13.1212 pesos por dólar, lo que significa una depreciación de 4.87 por ciento para la moneda nacional, a unos días de que finalice el primer semestre del año en curso. Con todo, la depreciación del peso es la más baja hasta el momento para los primeros seis meses del año, en el periodo posterior a la crisis financiera global de 2008. Por ejemplo, en el primer semestre de 2009 el promedio del tipo de cambio se colocó en 13.2249 pesos por dólar, lo que significó una depreciación nominal de 30.64 por ciento respecto al año previo. P.C. tipo de cambio México se convierte en el país más caro de AL para extraer los metales

Axel Sánchez El costo de extracción de oro y plata se incrementó 13 y 20 por ciento, respectivamente, en el primer trimestre de 2014, convirtiendo a México en el país más caro en la producción minera de América Latina. Esto se debió al nuevo impuesto sobre regalías a la extracción aplicado a partir de enero, al conflicto con ejidatarios para hacerse de tierras y a una menor producción de los proyectos mineros en México, revela información del estudio Gold Survey 2014 y Silver Survey 2014 que realiza Thomson Reuters para el Silver Institute y el World Gold Council. La industria minera nacional y en general, la de Norteamérica, reportó en los primeros tres meses del presente año un costo de 680 dólares en la extracción de una onza de oro, lo cual es 16 dólares más que el promedio de naciones como Chile, Perú, Argentina y Brasil. P.C. industria minera, metales preciosos, producción Reforma Abandona Pemex desarrollo de pozos

Por Alejandra López, Karina Suárez y Luis Valle Cd. de México México (16 junio 2014).- Petróleos Mexicanos (Pemex) ha frenado el gasto para exploración y desarrollo en algunos activos, causando una caída en su propia producción y llevándose de paso a contratistas, a los que ha dejado de pagar. Cifras de la paraestatal muestran que el número de equipos de perforación en funcionamiento bajó 32 por ciento de marzo 2013 al mismo mes de este año, y la de nuevos pozos cayó 48 por ciento en el primer trimestre respecto a igual lapso de 2013. Las mayores bajas en la maquinaria utilizada han sido en la Región Norte, de 60 por ciento, y en la Noreste, de 50 por ciento. El caso de Chicontepec, activo ubicado en Veracruz y perteneciente a la Región Norte, ilustra los desplomes. Ahí, en el primer trimestre de 2013 se perforaron 62 pozos, mientras que en el mismo lapso de este año apenas se hizo uno. Luis Miguel Labardini, analista de Marcos y Asociados, señaló que con el cambio que vendrá derivado de la reforma energética, ya no es atractivo para Pemex destinar recursos a campos como Chicontepec, que tienen menores índices de rentabilidad que los de las regiones Sur y Sureste, hacia donde siguen fluyendo los recursos. P.C. PEMEX, inversión, producción Dan a estados 5 mil 245 mdp más en mayo

Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (16 junio 2014).- En mayo, luego de dos meses consecutivos de registrar un faltante en el monto de participaciones federales, las entidades recibieron 5 mil 245 millones de pesos por encima de las presupuestadas, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De acuerdo con el reporte enviado al Congreso de la Unión, en el quinto mes del año se repartieron 49 mil 23 millones de pesos entre los estados, cuando las aprobadas para ese mes eran de 43 mil 778 millones. En los primeros cinco meses del año, los Gobiernos locales suman 15 mil 919 millones de pesos de participaciones federales recibidas por encima de las esperadas. De enero a mayo pasado, la federación distribuyó 257 mil 762 millones de pesos a las entidades. Nuevo León recibió en mayo pasado 262 millones de pesos más de los presupuestados para este mes, al obtener 2 mil 210 millones, con los que alcanzó 760 millones de pesos más de los esperados en lo que va del año. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, SHCP Prevé FMI menor crecimiento en EU Por NEGOCIOS / Staff Washington DC Estados Unidos (16 junio 2014).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó hoy su estimación de crecimiento económico para Estados Unidos a un 2 por ciento para 2014, desde 2.8 por ciento previsto en abril pasado. El organismo internacional dijo que para el 2015 espera que la economía estadounidense avance 3 por ciento. En un comunicado, el FMI dijo que aunque se ha presentado un "significativo" rebote, este no será suficiente para contrarrestar la caída del primer trimestre que fue golpeado por el crudo invierno, la reducción de inventarios, la menor demanda externa y el rezago en el mercado de vivienda. En su revisión sobre la economía de Estados Unidos, el FMI pronosticó un débil potencial de crecimiento de "alrededor del 2 por

ciento" para los próximos años debido a los efectos de una población mayor y perspectivas más modestas sobre el crecimiento de la productividad. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos Auguran crecimiento chino en 7.5%

Por Reuters Londres Inglaterra (16 junio 2014).- China confía en que alcanzará su meta de crecimiento de 7.5 por ciento este año, dijo el Primer ministro chino, Li Keqiang, y agregó que el Gobierno estaba dispuesto a ajustar su política para asegurarse de cumplir ese objetivo. Escribiendo en el diario británico The Times en vísperas de su visita a Londres, Li dijo que la desaceleración del crecimiento en la segunda mayor economía del mundo es normal y no un problema. "La economía de China necesita crecer a un ritmo adecuado, que se espera sea alrededor de un 7.5 por ciento este año", escribió Li. "Es más lento que en el pasado, pero normal", agregó. "A pesar de una considerable presión a la baja, la economía de China se está moviendo en un curso estable. Vamos a seguir efectuando los ajustes anticipados y moderados cuando sea necesario. Estamos bien preparados para desactivar varios riesgos. Estamos seguros de que se cumplirá la meta de crecimiento de este año", sostuvo Li. P.C. China, crecimiento económico Se rezaga México en apoyo laboral

Por Verónica Gascón Cd. de México México (16 junio 2014).- En América Latina, sólo 37.6 por ciento de la población ocupada está protegida por programas de desempleo y México carece de este tipo de beneficios. De acuerdo con un documento de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), titulado World Social Protection Report 2014-2015, mientras países como Brasil, Chile y Argentina tienen programas que protegen a entre uno y dos tercios de sus trabajadores, en México no hay iniciativas como asistencia social o subsidios. En el País, el Distrito Federal es la única entidad que aplica un programa de este tipo, por un periodo de 6 meses. A nivel federal se está analizando la modificación de leyes para establecer un seguro de desempleo que se sostenga de los ahorros del propio trabajador. P.C. OIT, empleo, seguridad social Descartan reversa en pensiones

Por Jessika Becerra Cd. de México México (16 junio 2014).- México no dará reversa a su sistema de pensiones como ha ocurrido en países latinoamericanos y europeos por los problemas fiscales que enfrentan sus economías, aseguró el regulador mexicano en la materia. El 5 de junio pasado, REFORMA publicó que la Organización Internacional del Trabajo (OIT), señaló que Argentina, Bolivia, Hungría y Polonia eliminaron sus sistemas de cuentas individuales y regresaron a los antiguos modelos de reparto. Sobre el tema, Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de ahorro para el Retiro (Consar), sostuvo que el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) mexicano cumple más que el modelo de reparto en viabilidad financiera, transparencia y derecho de propiedad de los recursos de los trabajadores. "Tiene enormes áreas de oportunidad para fortalecerse, pero sin duda, respecto a lo que era el sistema de reparto es infinitamente superior en prácticamente todos los sentidos", subrayó. P.C. pensiones, seguridad social El Economista Cifras de empleo confirman recuperación: Videgaray Notimex Las recientes cifras de empleo formal en el país confirman que la economía mexicana tendrá una recuperación en lo que resta de 2014, lo que permitirá alcanzar el estimado de crecimiento para el año, aseveró el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. Tras sostener una reunión esta mañana con la cúpula empresarial del país, el funcionario federal refirió que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó la víspera que el empleo creció 3.2%, con mejoras, incluso, en el sector de la construcción. P.C. empleo, finanzas públicas, SHCP Producción manufacturera de EU registra sólido avance en mayo Reuters La producción manufacturera de Estados Unidos subió sólidamente en mayo, afianzando las expectativas de que el crecimiento económico repuntaría con fuerza este trimestre. La producción fabril se incrementó 0.6% el mes pasado luego de registrar una baja rectificada de 0.1% en abril, dijo este lunes la Reserva Federal. Los economistas encuestados por Reuters habían previsto un aumento de la producción de 0.5% después de un declive informado anteriormente de 0.4 por ciento. erp P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Bolsas de Europa, a la baja por aerolíneas Redacción Las acciones europeas cayeron el lunes, sumándose al retroceso de la semana pasada, debido a que la creciente violencia en Irak y Kenia afectaban a los títulos de aerolíneas y llevaban a los inversores a tomar ganancias. La bolsa de Alemania terminó con una baja de 0.29% con 9,883.98 puntos, mientras que el Ibex 35 español cayó 0.95% con 11,008.20 puntos. El FTSE de Londres cerró con una caída de 0.34% con 6,754.64 puntos, mientras que el CAC 40 francés perdió 0.73% con 4,510.05 puntos P.C. sistema financiero, bolsas de Europa Brent sube tras crisis en Irak Reuters El petróleo Brent subía en torno a los 113 dólares por barril el lunes, luego de una fuerte escalada la semana pasada, al tiempo que insurgentes sunitas avanzaban en Irak, agudizando las preocupaciones sobre una potencial interrupción a las exportaciones desde el segundo mayor exportador de la OPEP. El estallido de violencia en Irak alentó una escalada de precios la semana pasada, donde el petróleo en Estados Unidos y el Brent subieron más de 4%- el mayor nivel desde diciembre y julio, respectivamente. P.C. crudo Brent, petróleo, precios Alianza del Pacífico quiere más turismo Roberto Morales / El Economista La Alianza Pacífico, integrada por México, Colombia, Chile y Perú, realizará por primera vez una macrorrueda de turismo con la finalidad de crear sinergias en la atracción de turistas en cada uno de estos países. La macrorrueda de turismo se llevará a cabo en Cali, Colombia, del 10 al 11 de julio del 2014. Formará parte de un programa de 45 eventos que el bloque de las cuatro naciones contempla efectuar en el año en curso. "Estamos aprendiendo a hacer trabajo en equipo y entre todos mejorando nuestras prácticas de promoción", comentó María Cecilia Obando, vicepresidenta de Planeación de Proexport Colombia, organismo gubernamental que impulsa las exportaciones no tradicionales y el arribo de inversiones y turismo. P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales, turismo El Sur, en el G77, pide abatir la pobreza en 2030 AFP Santa Cruz, Bolivia.- Países en desarrollo reunidos en la cumbre del G77+China, que concluye este domingo en Santa Cruz, trazan una nueva hoja de ruta para un orden mundial más justo y reclaman que la ONU mantenga como prioridad mundial la meta de erradicar el hambre y la pobreza para 2030. La declaración del mayor bloque de países dentro de las Naciones Unidas hace referencia a los nuevos compromisos contra la desigualdad en el mundo, el desarrollo con protección del medio ambiente y la soberanía de los recursos naturales, entre otros puntos, que fueron leídos y puestos a consideración de los miembros del grupo P.C. G-77, economía mundial La Jornada G-77: hacia un orden económico Finalizó ayer en la ciudad boliviana de Santa Cruz de

la Sierra la reunión de dos días del G-77, foro que tiene como propósito impulsar la cooperación económica en temas como comercio, industria, alimentación, agricultura, energía, materias primas y finanzas, y que ha logrado establecer un sistema de preferencias comerciales entre sus integrantes, que actualmente suman 133. Aunque la membresía del G-77 es representativa de diversidad de tendencias políticas y de modelos económicos, ello no ha impedido que celebre en estos días su 50 aniversario (fue establecido el 15 de junio de 1964) con una presencia fortalecida y una finalidad clara: dar voz y peso a naciones que no forman parte del grupo hegemónico de la economía mundial, cuyos intereses son, por norma general, contrapuestos a los de las economías dominantes. La presencia de China, India, Brasil, Argentina, Sudáfrica y Chile otorga al foro un peso y una influencia indudables en los asuntos mundiales

P.C. G-77, economía mundial Aumenta en 130 mil millones de pesos la deuda del sector público Por Juan Antonio Zúñiga Respaldado en la contratación de créditos del exterior, el sector público mexicano requirió 32 mil 500 millones de pesos de nuevo endeudamiento en promedio mensual durante el primer cuatrimestre del año, hasta alcanzar una elevación de 130 mil 100 millones de pesos en su deuda total al término de abril de 2014, según el seguimiento oportuno que lleva a cabo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, deuda pública Aumentó la salida al extranjero de turistas nacionales en primer cuatrimestre Por Julio Reyna Quiroz México, DF. El número de turistas mexicanos que salieron al extranjero en el primer cuatrimestre del año subió 19 por ciento en comparación con igual periodo de 2013 a pesar de la desaceleración de la economía, según estadísticas del Banco de México (BdeM). En dicho lapso, un total de 5.4 millones de mexicanos visitaron algún destino en el extranjero, cuando entre enero y abril del año pasado salieron 4.6 millones de mexicanos, señala las cifras del banco central. Con todo y los malos resultados en las compras de los mexicanos en tiendas de autoservicio y departamentales en el periodo de referencia, el gasto que los viajeros mexicanos hicieron en el extranjero aumentó 6.5 por ciento. P.C. Banco de México, turismo El País El FMI pide a EE UU que haga más esfuerzos para combatir la pobreza Sandro Pozzi Nueva York 16 JUN 2014 - 15:36 CET6 Medidas para combatir la pobreza, políticas más proactivas para reducir el paro, aumentar la participación laboral, elevar el salario mínimo, invertir en infraestructuras... El arranque de las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) a Estados Unidos parece más el análisis del escenario económico de un país en desarrollo que el de una potencia mundial. El mensaje a Washington es claro: deben mejorar las perspectivas de crecimiento a largo plazo en la mayor potencia económica del mundo, porque eso beneficiará también al resto. P.C. FMI, Estados Unidos, pobreza, crecimiento económico América Latina va a dos marchas Fernando Gualdoni / Alejandro Rebossio 13 JUN 2014 - 20:03 CET763 El decenio dorado de los altos precios de las materias primas y la entrada de dinero a espuestas en América Latina toca a su fin y con ello se está profundizando la brecha entre los países de la costa del Pacífico, más dinámicos y abiertos, y los del Atlántico, más proteccionistas y burocráticos. Si durante los primeros años del nuevo milenio —el periodo más influyente del chavismo—, la región estuvo dividida en términos políticos entre Gobiernos conservadores y de izquierdas, ahora la ruptura es predominantemente comercial en dos grandes bloques: la Alianza del Pacífico (Chile, Perú, Colombia y México) y el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela). P.C. América Latina, relaciones comerciales, economía mundial Japón prepara otra oleada de reformas Alicia González 13 JUN 2014 - 20:29 CET2 “Por ahora todo va bien en Japón. Pero hay muchas cosas que hacer”. Es el diagnóstico del exministro Heizo Takenaka, responsable de privatizaciones, servicios financieros y comunicaciones en sucesivos Gobiernos de Junichiro Koizumi, primer ministro de Japón entre 2001 y 2006. Una línea que parece compartir con el actual Gobierno de Shinzo Abe, que prepara una nueva oleada de reformas con la que dar forma a su nueva estrategia para impulsar el crecimiento. El Ejecutivo prepara un amplio paquete de reformas —“tan amplio que corre el riesgo de perder el foco”, en palabras de los analistas de Barclays— para finales de junio, entre las que destacan la rebaja del impuesto sobre sociedades; la reforma del mercado laboral, del sistema y del fondo público de pensiones, y la puesta en marcha de zonas económicas especiales. P.C. Japón, economía mundial